

Prometiéoles si, reformar las tarifas en el mes de Enero, pero los escamados huelguistas, poco confiados en estas promesas, pretendían que el aludido fabricante comprometiera su palabra con el gobernador, única garantía de los reclamantes, pretensión que aquellos no recabaron.

Ayer se presentaron nuevamente al señor Valderrama a manifestarle que continúan en la misma actitud de negarse a trabajar en las citadas fabricas, solicitando al propio tiempo se les concediera trabajo en obras de edificios.

Los huelguistas se proponen visitar al señor alcalde para rogarles les facilite trabajo y billetes gratis para trasladar en el tren a los operarios forasteros, en el caso de que no lleguen a una inteligencia con los fabricantes.

—En comunicacion dirigida al alcalde con motivo de recientes visitas de inspección giradas por el personal del laboratorio municipal en diferentes distritos de nuestra ciudad, se expresa el deseo de que el público preste su cooperación a dicho centro, haciendo reconocer en casos de sospecha, las sustancias alimenticias que adquiera, ya que algunos establecimientos, diciendo que no venden lo que los revisores desean recoger, burlan con frecuencia toda vigilancia.

Diferentes muestras de vinos, petróleos y cafés, han sido denunciadas estos dias, por alteradas las unas y peligrosas las otras, y sería bueno, que el público en su provecho contribuyese a descubrir los fraudes y adulteraciones de que son objeto los alimentos y bebidas de uso diario.

—En breve saldrá para Tarazona el gobernador civil señor Valderrama, con objeto de girar una visita de inspección a los establecimientos benéficos.

—La delegación de Hacienda anuncia vacantes las siguientes recaudaciones y agencias ejecutivas:

Recaudaciones: Primera zona de Ateca, con el premio de 1'80 por 100 y fianza de 28.400 pesetas. Segunda id. de id.; premio 1'80 por 100 y fianza 27.100 pesetas. Unica de Caspe, con el premio de 1'50 por 100 y fianza de 46.800 pesetas, y la agencia única de Borja, con el premio de 1'80 por 100 y fianza de 4.900 pesetas.

Los aspirantes dirigirán sus instancias a la Delegación de Hacienda.

Sección oficial

Guerra.—Circular dictando reglas para las reclamaciones de pensiones de cruces vitalicias que disfrutaban los individuos del ejército que desempeñan destinos civiles.

Fomento.—Real orden disponiendo que se provean por oposición las cátedras de anatomía de las Escuelas de veterinaria de León y Santiago.

Lo que pasa en provincias

Por las calles de Madrid se pregonó anteayer tarde una hoja impresa con «La muerte de Higinia Balaguer», según voceaban los vendedores.

El suceso que se anunció es falso, y el gobernador dispuso que fuesen recogidos los ejemplares de dicha hoja.

—En el paseo de la Castellana de Madrid detuvo anteayer tarde la policía a un individuo que se entretenía en apuntar a cuantos pasaban con una escopeta de dos cañones descargada.

Supónese que el detenido padecía de enajenación mental.

—El conde de Xiquena recibió ayer el diploma de gratitud y el título de socio de honor que el Liceo de Granada le otorga por el concurso que prestó para que se celebrara el acto de la coronación del poeta Zorrilla.

—Los carabineros de Irun han aprehendido cinco barricas de cerveza y un bulto conteniendo sifones, que sus conductores pretendían introducir sin pagar derechos.

—Ha sido capturado en Hinojosa, Córdoba, el autor de la muerte dada a Pedro Puentes Torres, en el término de Valverde, Badajoz.

—El ministro de la Gobernación, recibió anteayer el siguiente telegrama del gobernador de Gerona:

«Me participa el alcalde de Olot que ayer al regresar una romería llevada a cabo en honor de S. S., se profirieron voces injuriosas contra los liberales por alguno de los grupos, que a la vez daban vivas a la religión y al Papa Rey, a cu-

yas manifestaciones contestaron los que se consideraron ofendidos, con vivas a la libertad.

A consecuencia de esto se produjo un ligero desorden que fué en el acto reprimido por la autoridad, y más tarde, al retirarse a su casa el conocido liberal don Juan Deu, recibió dos disparos de revólver, de los que afortunadamente salió ileso.

El Juzgado ha dado instrucciones a la autoridad local para que reprima con energía cualquier conato de perturbación que vuelva a iniciarse.»

—El gobernador de Cuenca telegrafía que en el pueblo de Cañete el día 2 del actual, se declaró un violento incendio en el monte Ródenas, comunal de Carboneras y de varios particulares de aquel pueblo.

Ignóranse las causas semanales. Entiende el Juzgado. No hay que lamentar desgracias personales.

Los materiales son de consideración, habiéndose quemado seiscientos almudes de monte bajo.

—La comisión organizadora de la función teatral que dará la prensa diaria de Barcelona a beneficio de los habitantes de Puigcerdós, está a punto de terminar sus trabajos.

Entre los artistas que se han ofrecido a tomar parte en el espectáculo, se cuentan la célebre cantante Medea Borelli y el eminente pianista señor Vidiella.

La sociedad coral «Enterpense» se ha prostado también a cantar una de sus mejores piezas bajo la experta dirección del maestro D. Juan Goula (hijo).

La función probablemente se celebrará el día 11 del mes actual, en el Teatro Español.

—La juventud distinguida de Lérida está organizando una gran fiesta a beneficio de los vecinos de Puigcerdós, siendo apoyado decididamente el proyecto por las principales damas de aquella capital.

—Un crimen se cometió el domingo último en Castelló de Farfanya.

A las nueve de la noche fué muerto de un trabucozo el joven don José de Rubinat, hijo de una respetable familia de aquel pueblo, en el momento de entrar en su casa.

Ignórase quién haya sido el agresor y la causa de tan cobarde asesinato.

—Dice un periódico de Barcelona, que anteayer conducían unos sujetos por la calle de Roger de Flor una partida de becerras con destino al matadero, y uno de estos separándose de sus compañeros de infortunio, penetró en la casa número 191, llegando hasta el piso primero, en cuyo momento abrió la puerta un niño que al ver al cornipeño empezó a gritar asustado, saliendo sus padres y exigiendo a los conductores el importe de un cristal que rompió el animal, que le fué satisfecho en el acto.

Asuntos de Aragón

La temperatura va mejorando. Ayer fué un día menos fresco que el anterior, durante las horas medias del día se dejó sentir con bastante fuerza el calor.

—En virtud de las grandes pérdidas ocasionadas por la invasión del *mildew* en las vides del término municipal de El Grado, por el ayuntamiento de dicho pueblo se ha acordado la suspensión, por este año, de los festejos públicos en su parte cívica, que en honor a la Natividad de Ntra. Sra., se vienen celebrando durante los días 8, 9 y 10 del corriente mes.

—Se ha señalado el plazo de 15 días para que los interesados en la expropiación de fincas de los términos municipales de Javierrelatre, Rasal y Latre que con motivo de la construcción del ferrocarril a Francia por Canfranc se han de ocupar en los citados términos, puedan reclamar contra la necesidad de la ocupación que se intenta.

—A nuestro estimado colega de Huesca *El Norte de Aragón* dirigen una carta desde Barbastro de la que entresacamos lo siguiente:

«No hemos visto ni un solo grano de uva en una extensión de 50 kilómetros. Es imposible presentar un cuadro más aterrador que este.

Pronto llegará San Miguel, en cuyo día empieza el año para los sirvientes, y desde ese ya no probarán el vino la mayor parte de ellos; así se han concertado.»

Esto es muy triste, esto apena el ánimo, esto es aterrador.

Entre los peligros y eventualidad de la emigración, optan por quedarse aquí aunque imponiéndose el sacrificio de no beber vino aquí donde tan se bebía!

Crónica

—Durante los dias de Septiembre tendrá lugar en la feria de ganados.

—Ayer se recaudaron en los fieltos de consumos 4.178 pesetas con 32 céntimos.

—Los empleados de la Diputación no han cobrado el mes. Pero no el corriente.

—Ni el pasado. Sino el antepasado. Un trimestre gratis. Hay que convenir en que el personal no es caro.

—El periódico constitucional publica al final de su número de ayer estas frases más parecidas a charada que a suelto.

«No se impacienten nuestros amigos y correligionarios, lo que ha de suceder sucederá.»

—Lo hemos dicho ya varias veces y volvemos a insistir é insistiremos.» Suponemos que siguiendo la costumbre hoy publicará la solución.

Y si el suelto alude a lo que nos figuramos ya pueden esperar sentados.

—Porque nadie se acuerda del asunto. Más que alguno que otro a quien el tiro le ha hecho falta.

—*La Derecha* vuelve a insistir en lo de la partida de 60 hombres.

—Las autoridades no los han visto; y como es de suponer que el colega está bien enterado, será cosa de mirar hasta por debajo de las piedras, a ver si detras de alguna se han escondido los 60 hombres, y los cuatro curas, dos delante y dos detras.

—Se ha ordenado al juez de Caspe que haga efectivas las cantidades que por aprovechamiento de pastos adeuda el municipio de Sástago.

—El gobernador ha autorizado al señor Torres Cervelló para colocar doble vía en el trayecto que recorren los tranvías.

—Dentro de breves días comenzarán los trabajos para colocar los rails en el lado izquierdo de la calle de la Independencia.

—Hay periódico que publicaba ayer tarde, telegramas fechados en Madrid a las 11 y 20 de la noche del día 3.

—Nosotros que el colega, no nos gastaríamos ni un céntimo en telegramas. Y puede que lo haga.

—No se asusten los lectores por las noticias de orden público que consignamos.

—Por lo visto si la trama tiene hilos, estos se hallarán ya cogidos por el señor delegado especial de vigilancia, que si hubiera visto alguna *especialidad* lo hubiera advertido.

—Reposemos.

—¿Pero se puede saber cuándo se reunirá el partido fusionista?

—Y eso que la convocatoria, al decir de muchos, corría prisa.

—No hay que dudar que la unanimidad de pareceres es perfecta.

—Hoy ha salido para Bilbao y París el inteligente industrial don José Garía, socio de nuestros queridos amigos señores Averly y Montaut.

—El objeto de su viaje está relacionado con el estudio de los últimos adelantos en las máquinas necesarias para la fabricación de telas metálicas.

—Ha salido para Ateca el exalcalde de aquella población D. Ventura Padilla.

—Un hombre y una mujer que ayer tarde se zurraron de lo lindo en la calle de Meca, fueron denunciados al juzgado.

—La Diputación anunciaba las vacantes de dos plazas de escribientes y una de comisario de entradas en el Hospital provincial.

—Al reunirse la sección de Gobernación, el señor Sancho y Gil propuso que los exámenes de aptitud se hagan con pliegos cerrados.

—La propuesta ha de someterse a dictamen de la comisión provincial, y como de aceptarla variaría por completo los acuerdos de la corporación, es muy posible que el asunto no se resuelva hasta el mes de Noviembre.

—De nuevo vuelve a estar sobre el tapete la cuestión de orden público.

—Según se dice, una elevada autoridad militar ha recibido un telegrama, en el

que se le ordena que no permita que ningún jefe, ni oficial se mueva de su puesto. Lo cual ha hecho creer a algunos que los rusos estaban ya en la puerta de Alcorcón.

—Hasta Madrid, han llegado por lo visto los rumores esparcidos en Zaragoza acerca de supuestos disgustos y rozamientos entre el gobernador civil señor Valderrama, y el señor Sagasta (don Primitivo).

—A eso atribuían muchos la salida de nuestra primera autoridad.

—Los constitucionales dicen que no es exacto, y que la familia liberal vive ordenada y sosegadamente.

—Más vale así, y que Dios les conserve esa tranquilidad de espíritu.

—Que bien la necesitan.

—Los vecinos de las Tenerías, se preparan a celebrar con grandes fiestas en los dias 7, 8, y 9 del actual, la solemnidad de la Virgen del Carmen.

—Habrá dance, fuego, músicas, festividades religiosas, bailes y demás alicientes.

—Para evitar fatales consecuencias, no estaría demás, que el señor Allustante prohibiera que los cohetes se prodigaran demasiado.

—Nos han dicho que en los pasillos del Ayuntamiento se discutía acaloradamente el suelto que dedicábamos con motivo de no haber dado ni un céntimo para la construcción de faroles de Nuestra Señora del Pilar.

—Algunos concejales lo encontraban fuerte: nosotros lo creemos justo.

—Y conque se discuta el suelto, y no se acuerde dar dinero, nos quedamos como antes.

—Algunos aficionados a comparaciones, recuerdan que allá por los años anteriores al 1866, en los que ni los negocios eran tantos, ni la estadística criminal había aumentado tanto como ahora, Zaragoza que era una población de 70 mil almas, tenía tres juzgados el del Pilar, el de San Pablo y el de la Universidad.

—Hoy que las necesidades son mayores, nos contentamos con dos que se encuentran muy recargados de quehacer.

—Cuestión es esta que nos permitimos esbozar a la ligera, dejando para mejor ocasión ó más aptas personas el desarrollo y defensa.

—Con motivo de las fiestas que mañana comienzan en Calatayud, la compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha establecido trenes baratos cuya concesión alcanza a los pueblos comprendidos entre esta ciudad y la antigua Bilbilis.

—Los viajeros de Zaragoza podrán salir de aquí durante los dias 7, 8, 9, 10 y 11 en el trén mixto, regresando en uno especial que se formará en Calatayud a las siete y treinta de la noche, llegando a esta ciudad a las diez y cuarenta y ocho.

—Los precios son en segunda clase 10 pesetas y 25 céntimos y en tercera 6'25.

—*La Regencia* periódico madrileño hablando del traslado del señor gobernador de esta provincia.

«Contestando a nuestro suelto del día 1.º, en que anunciábamos que en una próxima combinación de gobernadores civiles sería trasladado el de Zaragoza a otra provincia, dijo anoche *La Correspondencia*—sin estar competentemente autorizada—que no es exacto que esté acordada la traslación indicada; más nosotros que jamás escribimos por referencia, y al hacerlo escudriñando antes la solución de los problemas, debemos llamar la atención sobre el que se presenta y anuncia la prensa de Zaragoza, manifestando que aquel gobernador civil va a resolver el expediente contra el alcalde de la Puebla de Albornón, expediente que aquél pone a disposición del público que desee conocerle, y entre otros extremos parece que acuerda la sustitución del alcalde.»

—*La Correspondencia de España* descubre sin duda, que la puebla de Albornón aporta en las elecciones de Belchite un buen número de votantes, que éstos, al verificar las de diputados a Cortes, lo hicieron a favor del que hoy le representa, y que éste es el ingeniero, don Primitivo Mateo Sagasta.»

—Y nosotros preguntamos a *La Correspondencia*: siendo tan opuestos los pareceres del señor Valderrama, gobernador de Zaragoza, y del señor Sagasta, diputado por Belchite; no podrá suceder que para evitar el conflicto se resuelva la traslación del gobernador de Zaragoza a otra provincia?»

El conflicto, por lo visto, continúa en... Esta tarde celebrará el Ayuntamiento la sesión que ayer debió haber tenido lugar para tratar de la debatida cuestión del arriendo del teatro Principal, asunto que ya va picando en historia, y que tiene trazas de ser eterno.

Los concejales habrán de discutir las preguntas que la sección primera presenta, y que realmente son incomprensibles. A nuestro modo de ver toda la cuestión está en la primera pregunta redactada en los términos siguientes: ¿Puede el Ayuntamiento constituirse en empresa y administrarlo por su cuenta? Al extremo que la fatalidad, la necesidad ó el error han llevado el asunto, hay más que este dilema, ó el municipio arrogándose el papel de protector del arte nacional y mantenedor de las buenas tradiciones literarias dá por su cuenta los espectáculos, ó arrienda el teatro como pudiera arrendar cualquier finca, pero sin condiciones apremiantes, ni trabas que dificulten la realización de los propósitos de los empresarios. Lo contrario será retrasar el tiempo, ó que es peor, dar por terminado el asunto porque de regir el pliego de condiciones publicado, no hay postor posible.

Esta es la verdad de la situación, expresada lisa y francamente. No debe olvidarse el Ayuntamiento que en momentos son decisivos, y que el resultado de esta tarde depende que esté o no abierto el teatro. * Asegura un periódico madrileño que el capitán general de este distrito don Moreno del Villar, continuará en su puesto, pues si bien estaba indicado para ocupar un alto cargo, ha manifestado deseos de no ser removido.

* Según parece, ya se ha hecho público el dictamen dado por el señor gobernador en el célebre expediente de la nobleza de Albortón. El informe del señor gobernador está en los mismos términos que consignamos.

* La villa de Alagón se dispone á celebrar con esplendor las fiestas de su trona la Virgen. El día 8 habrá gran solemnidad religiosa, después de la que los jóvenes ejecutaron un baile. Por la tarde se correrán vaquillas, y por la noche se quemará una abundante lección de fuegos artificiales. No faltarán los bailes en el Casino, ni las casas particulares.

De fijo que la populosa villa se ha do muy concurrida. * Leemos en un colega de Madrid. A propósito del Peral. El Departamento Cádiz publica hoy un artículo haciéndose eco de la profunda extrañeza, que ha causado la noticia publicada por prensa de que un ministro pretende oponer al señor Casado del Alisal para título de Castilla, en premio de su generoso desprendimiento legando á Peral en mil duros.

La opinión unánime en esta región es que el primer premio debe ser exclusivamente para Peral, y el segundo, no hay y se pretende con él premiar el entusiasmo é interés por la causa Peral, responde de derecho al pobre albañil Zaragoza que, recogiendo sus modestos ahorros, único porvenir de sus hijos, los ofreció á Peral. Nos place en extremo que se acuerden en nuestro paisano que fué el primero en manifestar su entusiasmo al inventor inerte.

* Necrología del 5. María Anglada, 20 meses, Zuda 4.

Las gaseosas refrescantes aromáticas polvo de Armisen, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en botellas de 1 real y en cajitas elegantes con tapas especiales á 2 reales, en la farmacia Armisen, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

Las personas débiles y enfermas que necesitan un capital en baños y viajes, encuentran rápidamente la salud usando el Jarabe Hipofosfítico de Climent.

Sin sangre
Podría vivir el hombre. Como no podría ser la lámpara sin aceite. La sangre es el líquido que da y conserva la vida. Queremos que la nuestra esté exenta de impurezas que afligen á la pobre humanidad. Procuremos conservar la sangre siempre pura. Por esto debemos usar de cuando en cuando el Rob Lechaux con juegos de hierbas, pre-

parado por Mr. Lechaux farmacéutico de Bordeaux (Francia). Es un purificador incomparable que sana, purifica y renueva la sangre sin fatigas ni molestias y sin apartarnos lo más mínimo de nuestros placeres ó negocios. M. Lechaux envía franco de porte 3 frascos de Rob Lechaux por 13 pesetas y 6 por 23 pesetas. Remite gratis á quien lo pida un folleto interesantísimo (4ª edición) acerca de la regeneración de la sangre.

Remitido

Sr. Dr. de La Alianza Aragonesa. Zaragoza.

Muy señor nuestro: Leemos en el número 2379 de ese apreciable periódico, correspondiente al 22 del corriente mes, un suelto difamatorio para esta su casa. Damos al corresponsal de usted que con tanta prudencia conserva el anonimato, el mérito más categorico y le desafiarnos que á cara descubierta se atreva á repetir sus calumnias. Un solo disgusto hemos tenido, de tantos viajeros como se han dignado honrar esta su casa: ha sido con un señor Enrique S., autor probable del referido suelto, que nos compró 25 cupones de Hotel el 10 de Julio (y no 400 ó 500 como escribieron) y que después de promover, con motivo de su pago y por una suma de cien francos, una cuestión que ya nos produjo malísima impresión, no volvió á aparecer hasta el 17 del corriente mes. Ese día, en visperas de marchar de Paris y habiendo surgido dificultades entre él y la dueña del Hotel (con la cual se había entendido directamente desde el 22 de Julio, prescindiendo de nuestros cupones), vino á suplicarnos que fuéramos un dependiente nuestro á la mañana siguiente á presenciar el ajuste de cuentas.

Así se hizo, á pesar de ser domingo y á pesar del anterior comportamiento con nosotros de ese viajero. Más, resultando que el plan de este era simplemente crear un conflicto á cuyo favor pudiera él salvar parte de lo que tenía que pagar y haciéndose por demás inconveniente su actitud, tuvo que retirarse nuestro representante, no sin que le amenazara el referido caballero con desacreditar á la casa, etc. etc. Así ha cumplido él sus amenazas que por fortuna no pueden empañar la reputación de honorabilidad de esta casa, tan bien establecida en toda España por nuestro padre, su fundador hace 45 años, y que siempre mantendremos á la misma altura.

No apelamos, para pedir á usted la publicación de esta carta, al derecho que nos concede la ley, y si solo á su espíritu de justicia y al apoyo que deben siempre prestarse las gentes honradas y seguros de ser atendidos, quedamos de usted atentos s. q. s. m. b., Saavedra Hermanos

Alcance Telegráfico

Nacional y Extranjero

Serbia y Bulgaria. SOFIA, 5 (7 mañana).—Al proyecto de proclamar reino el principado de Bulgaria, añaden los búlgaros el de declarar la guerra á Servia.

En Serbia. BELGRADO, 5 (8 mañana).—La reina Natalia llegará á esta capital el día 15 del corriente.

Reina gran desacuerdo entre los ministros y los regentes, en todos los asuntos políticos. Créese inevitable una próxima crisis ministerial.

Pagos. ROMA, 5 (7 mañana).—El Banco Tiberino ha reanudado sus operaciones, pero solo en lo relativo al pago de cuentas corrientes y de depósito.

Prudentes consejos. VIENA, 5 (6 mañana).—Asegúrase que el Emperador de Austria ha aconsejado al príncipe Fernando de Bulgaria que no se aventure en proclamar reino aquel principado, ni en una guerra con Servia.

Los mineros. BERLIN, 5 (9 mañana).—En el distrito minero de Westfalia se observa gran agitación. Los mineros se proponen declararse en huelga muy pronto. El gobierno se halla resuelto á sofocar energicamente todo conato de huelgas.

Otro manifiesto. PARIS, 5 (6 tarde).—Mañana se publicará el manifiesto del príncipe Víctor. Dicho manifiesto lo ha traído de Bruselas Mr. Blanc.

Alemania y Francia. BERLIN, 5 (8 mañana).—Ha causado general sensación, un artículo publicado por el periódico *Le Post*, en el que se intenta demostrar, que sin los manejos de Rusia, Alemania y Francia habrían ya llegado á una reconciliación.

Rumor desmentido. BERLIN, 5 (9 mañana).—El ministro de Estado ha recibido un telegrama de la cancillería rusa negando que Rusia

tenga el propósito de intervenir militarmente el norte de Armenia.

Amnistía. ROMA, 5 (9 mañana).—Con motivo del bautismo del heredero de los duques de Aosta, el Rey Humberto concederá una amnistía para los delitos de políticos y de la prensa.

Cacerías. VIENA, 5 (9 mañana).—El Emperador de Alemania, vendrá á esta capital en el mes de Octubre, para asistir á las cacerías imperiales de Nenbergy Styrie.

Madrid, 5, 7 noche.—(N.º 1321) «La Gaceta de Colonia» publica un artículo presagiando la guerra entre Rusia y Alemania. El mencionado periódico declara la guerra inminente.—M.

Madrid, 5, 7 noche.—(N.º 1323) Los amigos del general Boulanger se muestran sumamente irritados por haber prohibido el prefecto del Sena la publicidad de la candidatura del ex-ministro de la Guerra.—M.

Madrid, 5, 7 noche.—(N.º 1324) Se afirma que en breve plazo se hará público el tratado de alianza entre Francia y Rusia. En Méjico han ocurrido grandes inundaciones. Las pérdidas causadas son inmensas. Muchas comunicaciones han quedado interrumpidas.—M.

Madrid, 5, 7 noche.—(N.º 2344) El conde de Xiquena ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda, ocupándose de la venta de montes exceptuados.—M.

Madrid, 5, 7 noche.—(N.º 2345) Se acentúa la noticia de que al reanudarse las sesiones de las Cortes, el general Martínez Campos hará un discurso de enérgica oposición al gobierno, y se colocará en igual actitud que el señor duque de Tetuán. No se han recibido más noticias de los últimos sucesos de Málaga.—M.

Madrid, 5, 10:45 noche.—(N.º 260) S. M. la Reina doña Isabel, y el Rey don Francisco, se reunirán en el castillo de Espinosa.

El próximo invierno lo pasará doña Isabel en Sevilla. «La Correspondencia» atribuye al señor Salmerón la opinión de que la política expansiva del señor Sagasta ha fraccionado al partido republicano mas que sus luchas interiores.—M.

Madrid, 5, 10:45 noche.—(N.º 281) El crucero «Colón» salió para Pasajes á tomar carbón, conduciendo á bordo á varias señoras. La marinería subida en las vergas aclamó con entusiasmo á S. M. la Reina Regente que se hallaba en la caseta de baños.—M.

Madrid, 5, 10:45 noche.—(N.º 282) El señor Martos permanecerá en Biarritz todo el mes actual. Después marchará á Paris. Ha llegado á Madrid el teniente general señor Polavieja. Probablemente se celebrará mañana consejo de ministros.—M.

Madrid, 5, 11 noche.—(N.º 316) La orden de que el «Colón» hiciera el viaje á Biarritz, la dió S. M. la Reina Regente. El ministro de Marina se ha convencido, según parece, de que no existen motivos de disgusto. Hoy tendrá lugar un banquete en Ayete, al que asistirán las autoridades militares y los jefes de la guarnición.—M.

Cotizaciones

Madrid, 5, 6 t. (Núm. 2315) En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España.	407'50
4 por 100 perpetuo interior.	75'55
Fin de mes.	75'45
4 por 100 exterior.	76'75
4 por 100 amortizable.	00'00
Cubas.	106'95
Acciones de la Tabacalera.	000'00

Barcelona, 5, 6:15 t. (Núm. 2172) En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior.	75'40
4 por 100 amortizable.	90'25
Cubas.	106'75
Banco Hispano Colonial.	64'55
Crédito Mercantil.	00'00
Acciones del Norte.	87'40

Paris, 5, 7:45 t. (Núm. 3502)

4 pº exterior.	73'68	4 pº húngaro.	84'87
3 por 100 francés.	83'90	5 por 100 italiano.	92'50
5 por 100 italiano.	92'50	Banco otomano.	526'00
Banco otomano.	526'00	4 por 100 turco.	16'90
4 por 100 turco.	16'90	Obligaciones egipcias.	457'00
Obligaciones egipcias.	457'00	Acciones Pana-	45'00
Acciones Pana-	45'00	Id. Norte de Es-	396'00
Id. Norte de Es-	396'00	Id. Rio Tinto.	303'00
Id. Rio Tinto.	303'00		

Colegio de Santa Ana

Zaragoza, Coso, números, 96 y 98

Quedan abiertas, desde el día 2 de Setiembre, todas las clases de este nuevo Colegio para señoritas, dirigido por las Hermanas de la caridad del Instituto del mismo nombre. Se admiten internas, medio-pensionistas y externas para la enseñanza elemental y superior; como asimismo señoritas que hayan de seguir la carrera del Magisterio.

La directora del Colegio facilitará el Reglamento y cuantos datos y pormenores deseen los padres de familia, tutores ó encargados de las niñas.

996 12-p

Partida de Soto y Partenchas de Juslibol

Esta partida celebrará capitulo general el domingo 8 del corriente, á las ocho de la mañana, en el pueblo de Juslibol y en el lugar acostumbrado, para tratar de la presentación de cuentas y alfarda que ha de cobrarse en vista de las obras practicadas en la acequia.

Zaragoza 4 de Septiembre de 1889.—Por acuerdo de la Junta, Manuel Moya secretario. 8 1d

SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Joaquín Broto y Gavín

falleció el 7 de Septiembre de 1887

La viuda, hermana, hermanos políticos y sobrinos, suplican á sus amigos se sirvan asistir al aniversario que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Engracia, el sábado 7 de los corrientes, á la once de su mañana, á cuyo favor quedarán reconocidos.

Todas las misas que en dicho día se celebren en la referida iglesia y el expuesto del Santísimo (el domingo próximo 8) en la capilla de las Reparadoras, serán aplicadas por el alma del finado.

15 1d

Mañana 7 de los corrientes, á las diez de la misma, se celebrará en la iglesia parroquial de San Gil Abad, un aniversario por el alma de

DOÑA ISIDRA VILLARROYA

DE CASTELLANO

quifue Ueció el dia 5 de Septiembre de 1862.

Sus hijos y demás familia, ruegan á sus amigos y relacionados, se sirvan asistir á dicho acto, en lo que recibirán favor.

1d

EL QUINIUM LABARRAQUE

única preparación

de este género APROBADA por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, es el vino de quina en su más alto grado de concentración y de potencia.

« El Quinium Labarraque es uno de los mejores tónicos que pueden emplearse para combatir la debilidad de constitución ó aquella que es consecuencia de diversas enfermedades. »

« La administración del Quinium seguida durante quince días, un mes y aun más, según el grado de deterioro físico á que los enfermos habían llegado, ha producido una tonificación gradual, un aumento de potencia digestiva, y por consiguiente una mejoría tan rápida que no era posible dudar de la acción del Quinium. »

D. WAHU

Médico principal de los Hospitales de Argelia

Fabricación y origen : Casa L. Frere, 19, rue Jacob, Paris; venta en todas Farmacias.

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taitbout, 55, Paris.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

Santos Zacarías Profeta, Eleuterio Abad y Germán Ob., véase la pág. 26.

Santo de mañana.

Santa Regina v. g. m. y santos Pánfilo Ob. y Clodilde Pbro. Visperas (C. M.), Completas, Maitines y Laudes cantados en el Pilar y Salve (C. M.), en la santa Capilla, antes del Rosario. En el Portillo visperas, completas, maitines y laudes solemnes, véase la página 26.

Fases de la Luna

Sale el sol 5 h. 31.—Pónese 6 h. 25.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

En Ntra. Sra. del Portillo, de seis y media á siete y media.

Cóрте de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de los Remedios, en San Felipe y Santiago.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las siete.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cuatro y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho y media. Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

†

Todas las misas que se celebren en el altar de San José del Santo Templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar, en la mañana del 7 de los corrientes, serán aplicadas por el alma de la

MUY ILUSTRE SEÑORA
MARQUESA DE BALLESTAR,
que falleció el 7 de Abril de 1882.

Sus hijos, hijo político y demás familia, suplican la asistencia á sus amigos y relacionados, que encomienden á Dios el alma de la finada.

870 1d

ESPECIALIDAD

EN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se hace toda clase de esquelas de lujo y económicas con prontitud en el establecimiento tipográfico de este periódico.
Coso, 61 (junto al Teatro Principal.)

No más Callos

VERDADERO CALLICIDA LLUCH ÉXITO SEGURO

Unico punto de venta en la Droguería medicinal de COSME GALINO, D. Jaime I, núm. 19 y Estébanes 33, (frente á San Gil).
Precio 4 reales caja.

INTERESANTE

Se reciben esquelas y anuncios en la Administración de este periódico hasta las once de la noche para la 1.^a y 4.^a página, y hasta las dos de la madrugada para la 2.^a y 3.^a

GRATIS

Los anuncios de sirvientas y nodrizas se insertarán GRATIS, siempre que no excedan de dos líneas.

Folleto de EL DIARIO DE ZARAGOZA

6 de Septiembre de 1889.—Núm. 211

EL SEÑOR MINISTRO

NOVELA FRANCESA

POR JULES CLARETIE

Publicada por el Cosmos editorial, Arco de Santa María 4, Madrid.—Un tomo; 250 pesetas.

chas que el subsecretario acogía con amabilidad, no perdiendo ocasión de hacerse amigos y partidarios. Guy de Lissac y Dionisio Ramel hicieron observar más de una vez á su amigo el afán con que Warcolier procuraba hacerse popular.

—Te aseguro que no te es leal ese caballe-

COMPANÍA COLONIAL

Proveedora efectiva de la Real Casa
30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

CHOCOLATES CAFÉS y TÉS

TAPIOCA, SAGÚ

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20

MADRID.

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO
DE
HIGADO DE BACALAO,
CON HIPOFOSFITOS DE
CAL Y DE SOSA.

Tan Agradable al Paladar Como la Leche.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRÍADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

Centro de negocios de José Gonzálvo, ZARAGOZA.

Se admiten poderes y gestiones expedientes. Representación de corporaciones y particulares. Certificaciones de solvencia. Pagos de bienes nacionales.

Abogado consultor de la casa D. Carlos Vara de Aznarez.

DIRECCION: Agencia de negocios, Coso, 18, Zaragoza.

Aviso

Los interesados que tengan objetos cumplidos en este establecimiento, pasarán á renovarlos ó sacarlos hasta el 6 del presente mes, pues pasado dicho día se procederá á la venta sin más aviso.

En la misma hay venta permanente de toda clase de ropas, muebles, alhajas y otros efectos.

Audiencia, 20, principal. 998 1s

Se arriendan dos espaciosos salones y una tienda con habitación, sita en el Coso 182, donde se hará razón.

A. A. Oliván e hijo

COSO, 32
PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

COMADRONA.—Darán razón, Coso 157, bajo. 19 3s

Caja de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillarías, sillas de rejilla, camas de hierro, colchones, relojes de pared de varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empeñando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho, de siete de la mañana á 9 de la noche.

Libertad, 5

Se desean arrendar cinco cahiles de tierra de inmejorable labor, en el término de Almozara, próximo á Zaragoza. Darán razón Jaime I, 5, 2.^o 19 3s

SAL FACI

Contra la vacera, mal del bazo del ganado vacuno, lanar y cabrio.

Verdadero específico de acción bien comprobada por la experiencia de catorce años. A su uso deben multitud de ganaderos la salvación de su riqueza pecuaria. Se recomienda eficazmente á los señores veterinarios, quienes encontrarán en su uso la medicación racional contra tan devastadora afección.

Un paquete con instrucción, para el tratamiento de cien cabezas, 6 pesetas.

Remisión á toda España mediante abono de su valor y porte.

Depósito en Madrid: Farmacia del Dr. D. Eduardo Blanco y Raso, Concepción Gerónima, 24 y 26. Depósito general: farmacia de Faci, Jaime I.

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo á figurín y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo. 637d.

En La Almunia, á tres cuartos de hora de la Estación de Riela, se vende una partida de cien alqueces de riquísimo vino.

En la calle del Hospital núm. 1, de dicha villa, la enseñarán y tratarán de su precio, y también en esta ciudad, en la calle de San Voto, número 7.

A LOS HORNEROS

Palas y palones, mangos y empaladuras secas y limpias y de todos los anchos. Democracia 72, taller.

Guantes

En la Sedería catalana, calle de Contamina, esquina á la de D. Alfonso, se ha recibido un gran surtido de guantes y mitones de todas clases y precios.

También otros artículos, como flecos para cubiertas de algodón y de lana, lo mismo en blanco que encarnados, los hay muy bonitos, á precios muy convenientes.

Se vende un cubo grande para trasportar agua.

También se vende un molino de mano propio para moler azúcar; todo se dará barato. Razón, Espoz y Mina, 4. 14 3s

En la Vaquería de Peiroton, subida de Cuellar, se vende un montón de estiercol ó por carretadas; se arreglará barato. También se arreglará por año, recientemente arreglado, el corral, que es excelente cargadero. 13 2p

Calle de Rufas, núm. 12, se arrienda un tercer piso para poca familia, por 14 duros tanda ó sean 40 reales mes. San Miguel, 41, tratarán. 17 3s

Pignatelli, 69, hay una persona de regular edad, que desea encontrar una portería, ó una torre de recreo en arriendo. En la misma, informarán.

Sirvientas

Se necesita un dependiente que lleve algunos años en droguería ó perfumaria; informarán en el estanco de la calle de la Torre-Nueva, esquina á la del Temple. 16 3s

Calle de san Voto, n.º 20 hay una sirvienta que desea colocación con un matrimonio ó una señora sola.

Se necesita una sirvienta que esté puesta en los trabajos de la casa y responda de su honradez. Calle de San Pablo, núm. 47. 7 2s

Calle de los Estébanes, número 29; peluquería de Angel Barot; se necesita un dependiente. 10 3s

Perdidas

En Garrapinillos hay una de 25 años de edad y 2 meses de leche. Darán razón, Agustina de Aragón, 74, ó torre del Podador, en Garrapinillos.

Se suplica á quien se haya encontrado á las siete de la tarde del 3 de los corrientes, un espadín de Ingeniero, extraviado de la plaza de la Constitución de la de Aragón, que lo devuelva en el cuartel de Pontoneros, donde se darán más señas y se gratificará. 12 2s

ro, amigo de todos los gobiernos—le decía Lissac.

—Anda minándote el terreno poco á poco—añadía Ramel.

—Ya lo sé; pero estoy tranquilo, porque tengo en la Cámara una mayoría fiel y compacta.

—La mayoría, como las mujeres, cambian á menudo y cuando menos se piensa.

Guy sentía otra clase de inquietudes también respecto á su amigo Vaudrey. Adivinaba vagamente que Sulpicio hacia poco caso de Adriana. Sin duda lo distraían los asuntos políticos. Seguramente Vaudrey amaba á su mujer, que por su parte le adoraba con locura, y que era adorable; pero evidentemente la descuidaba más de lo regular.

Lissac los encontró un día discutiendo, después de almorzar, sobre una cuestión de que hablaban mucho los periódicos: el divorcio. A propósito de nada, á propósito de una demanda de separación de cuerpos que Adriana acababa de leer en la Gaceta de los Tribunales, salió la conversación. Un marido adúltero,

el dueño de un almacén de porcelanas de la calle Paradis, un tal Vauthier, amante de una tiple de café cantante, muy célebre llamada Lea Thibault. La esposa había pedido la separación, y Adriana acababa de leer la vista del proceso.

—¡Pobre mujer!—decía.—¡Debe haber sufrido mucho!

Sulpicio no contestaba.

—¡Sabes qué si á mi me sucediera eso, no te lo perdonaría nunca!

—¡Estas loca! ¿cómo te ha de suceder á ti?

—¡Oh! Es verdad; la idea de que tú pudieras tocar á otra mujer, besarla como me besas á mí, me dá más que rabia, horror y repugnancia. Te digo seriamente que no te lo perdonaría nunca.

—Pero ¿quién te mete esas tonterías en la cabeza? Vamos, voy á tener que hacer lo que hacia antes—añadía Vaudrey.—Voy á prohibir que te traigan periódicos. ¿A quién se le ocurre leer la Gaceta de los Tribunales?

—Ese apellido, Vauthier, porque se parece

un poco al tuyo, es el que me llamó la atención. Y luego, ese epígrafe tan triste: Separación de cuerpos. Yo preferiría el divorcio. ¡El divorcio absoluto, que rompe un pasado completamente!

—¡Vaya una idea!—repelía Sulpicio un tanto inquieto.

Vaudrey se alegró mucho oír que anunciaban á Guy en medio de aquella discusión. Variarían de conversación. Pero Adriana, muy impresionada con su lectura, volvía al mismo asunto con cierto encarnizamiento. Y Lissac se echaba á reír.

—¡Vaya una broma! Hablar vosotros de divorcio! No temáis, señora, que no há de ser vuestro marido quien presente á la Cámara una ley en favor del divorcio.

—¿Quién sabe?—respondía Sulpicio.—Soy partidario del divorcio, partidario decidido.

—Y yo—contestaba Adriana—no puedo comprender que una mujer pueda pertenecer á dos hombres que estén vivos.

—¿Tú juzgas por ti. Pero los infelices que su-